

EL BIEN PÚBLICO.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Miércoles 22 Junio de 1887.

Año XV. Núm. 4.328.

EL HIERRO BRAVAIS

Las personas anémicas y debilitadas por el empobrecimiento de la sangre, á las que su médico aconseja el empleo del HIERRO, soportarán sin fatiga las GOTAS CONCENTRADAS DE HIERRO BRAVAIS con preferencia á todas las demás preparaciones ferruginosas.

EL HIERRO BRAVAIS

no produce calambres, ni fatiga del estómago, ni diarrea ni estreñimiento de vientre. No tiene ningun sabor ni olor ni lo comunica al vino, al agua ni á cualquier otro liquido con el cual puede tomarse.
JAMAS ENNEGRECE LOS DIENTES.

EL HIERRO BRAVAIS

devuelve á la sangre el color perdido con la enfermedad.

NUMEROSAS IMITACIONES

Exigir la firma: R. BRAVAIS

impresa en rojo

Depósito: en la mayor parte de Farmacias.

Boletín del día

—¡Tío Felipe! preguntaba un muchacho á un su pariente que acababa de regresar de América, ¿qué cosa es el mar?

Y contestó el tío, después de rascarse la cabeza y de mirar el techo para coordinar bien su respuesta:

—¡El mar... el mar! *Figúrate* tú mucha agua, ¡mucha! y mucho cielo ¡mucho! y mucha *gomitina* ¡Eso!

Si cualquiera ahora nos preguntara sobre la política del actual momento y sobre la cuestión batallona que preocupa á todos, por fuerza para concretar nuestras ideas tendríamos que recordar la contestación del tío y responder como él:

—¡Eso!

Mucha agua, mucho cielo y mucho lo otro.

Generales que aseguran un mismo hecho de un modo contrario; personajes de la situación, que tras cortina, azuzan á los enemigos del gobierno: reformistas que se van, fusionistas que desertan, una mesa revuelta, un *pandemonium*, un revoltijo de criterios y de conductas, y un mareo general... con todas sus naturales consecuencias.

No hay, pues, que decir que la situación huele, y no á rosas.

Ni lo necesitados que andarán los fusionistas de calamantes y cordiales.

Ni si los que vemos el espectáculo á *fortiori* y por necesidad del oficio sentiremos asco en el estómago.

Lo peor es que, según las trazas, andamos todavía en el prólogo del mareo, lo cual quiere decir que la cosa va larga.

¡Por si acaso nos apartaremos un poco más y aconsejaremos á ustedes hagan otro tanto! Ciertas cosas, léjos.

Vean ustedes lo que es la política. Todos augurábamos hace pocos días á la situación que se le iban á subir á la cabeza los vapores democráticos, y ahora resulta con un empacho de empanada conservadora.

Porque no es posible negar que ha sido una *empanada* la colisión entre el duque de Tetuan y el general Cassola. Una empanada de liebre, con gato en lugar de liebre.

Así resulta dura de digerir, y tales fatigas y sudores hace pasar al ministerio. ¡Gato por liebre! ¡Ahí es nada!

La indisposición será larga, no hay duda. El mareo ya saben ustedes que es contagioso y sus consecuencias lo son más aún. De esta hecha vá á quedarse la situación fusionistas con el estómago vacío.

Y será un bien para su salud. Necesitaba limpiarlo: bien sabe el Sr. Sagasta que de *eso* nadie se muere: en cambio un reventón lleva al hombre más sano al otro mundo por la posta. Se pierde en pulcritud, pero se gana en apetito.

No nos acusen ustedes de sobrado naturalistas por el tema. Harto cuidamos de las consideraciones que nos merecen ustedes, poniéndonos á la larga distancia del asunto y mirándolo con lentes. La España política está convertida con la cubierta de un buque de emigrantes en días de tormenta.

Hé aquí por qué recordamos al coger la pluma la definición del mar, que hacía el

tío Felipe á su sobrino curioso.

A fé, á fé, que si no es pulcra, es gráfica.

Mucha agua: sobra agua á la situación. En la que la rodea hay para irse á fondo cien veces.

Los proyectos militares solamente son un Occéano sin límites. Agreguen ustedes los presupuestos, el jurado, el Código civil, la cuestión agrícola, el movimiento proteccionista, el estado alarmante de Cuba, y digan si hay motivos bastantes para sentirse agobiados los fusionistas, y molestos y mareados.

Mucho cielo, pero solo para tocarlo con las manos continuamente. Horizonte sin fin, eso sí, pero aturbonado y amenazador siempre. Densa neblina, que tan pronto semeja ocultar un escollo trasatlántico como un banco de sirtes engañosas que hacen presa en los confiados buques. La vista se fatiga sondeando el espacio, y la mente se fatiga huroneando los peligros. ¿Cómo no ha de producirse el mareo?

Ya ven ustedes como no es nuestra la culpa de que el asunto sea de aquellos que solo puedan tratarse con la precaución de una taza de manzanilla á mano. Han querido ustedes saber el estado actual de la política, y forzosamente hemos tenido que contestar como el tío Felipe:

—¡Eso!

El Jubileo de la Reina Victoria

El 16 llegaron á Sheerness el príncipe imperial de Alemania y su esposa procedentes de Flessingue.

Pasaron la noche á bordo del yacht real «Victoria and Albert,» y ayer (15) entraron en Londres.

El duque y la duquesa de Braganza llegaron el 16 por la mañana á Plymouth, desde donde se dirigieron á Londres.

También han llegado el príncipe de Sajonia-Meiningen y la duquesa de Edimburgo.

Con motivo del jubileo concederá la Reina una amnistía á varios condenados militares.

Se imprime gran actividad á los preparativos. El adorno de las calles que seguirá el cortejo real, está casi completamente acabado; en casi todas ellas se elevan mástiles que ostentan banderas y gallardetes.

En Hyde Park se colocan las tiendas de campaña para el festival de niños, los cuales se dividirán en grupos bajo la vigilancia de sus maestros y se repartirán entre las diversas tiendas.

El día 25 dará la Reina un gran banquete en Windsor, al cual serán invitados la mayor parte de los grandes personajes que se encuentran en Londres.

Después del cortejo real que ha de ser la «great attraction» del jubileo, tendrán lugar las iluminaciones, cuyos preparativos se están activando.

Se puede asegurar que estas iluminaciones serán las mejores que haya habido jamás en Londres.

Las compras de lámparas de colores han

agotado todo el surtido de los almacenes de lampistería y los operarios trabajan día y noche para complacer á los aficionados á las iluminaciones.

Los principales monumentos de Londres desaparecen bajo las instalaciones del gas.

Muchos edificios y casas particulares han comenzado ya á adornarse con banderas.

Multitud de tapiceros y empleados del gas se ocupan en decorar las calles y en preparar las iluminaciones.

En todas las embajadas y legaciones extranjeras los preparativos se hacen con gran actividad.

Entre los emblemas y divisas, las dos fechas de 1837-1887 son las más notables.

Se hacen también grandes preparativos en el castillo de Windsor y en «Prognose House,» en el parque de Windsor.

La decoración de los alrededores está casi por completo terminada.

La Casa de la Ciudad está adornada con magnificencia.

La estatua de la Reina, que debe erigirse en la colina del castillo, ha llegado ya y va ser colocada inmediatamente.

El kronprinz y la princesa imperial, así como las princesas Margarita, Victoria y Sofía han desembarcado en Puerto-Victoria el día 15, partiendo inmediatamente á Nerwood en tren especial. Se alojarán en el palacio de Buckingham cuando la Reina esté Londres.

El gran duque Sergio y la gran duquesa Isabel han llegado el 16 á Douvres, dirigiéndose en seguida á Londres.

El príncipe Dussem-Sultaneh, primo del rey de Persia, llegó también el mismo día.

La princesa Guillerma de Prusia, el príncipe heredero y la princesa de Sajonia Meiningen llegarán hoy sábado, lo mismo que el Rey de Sajonia y el príncipe Luis de Baviera.

El Ministerio de la Guerra ha dado órdenes para que una escolta de caballería se encuentre el 20 en la estación de Paddington: esta escolta acompañará á la reina hasta el palacio de Buckingham.

Otros destacamentos de caballería se situarán en el hotel Victoria, el día 21, para acompañar á la reina de Havai y á los otros invitados reales.

Sport.—Regata de yachts

Con motivo del jubileo de la reina Victoria se acordó celebrar en Inglaterra una gran regata internacional de «yachts», ofreciéndose al vencedor un premio de 25.000 francos.

El certámen comenzó el miércoles de la pasada semana.

Los barcos que concurren son doce: tres schooners, tres cutters, cinco yoles y un ketch. El día 15 á las doce partieron de Southend, á una señal dada por el príncipe de Gales y ante un numeroso concurso formado por distinguidos personajes, tales como el gran duque Miguel de Rusia, el duque de Roxburgo, etc.

Las doce embarcaciones han de dar la vuelta completa á las islas británicas, tra-

yecto considerable, de unas 2.300 millas marinas, ganando el primer «yacht» que llegue á Douvres.

Hé aquí los nombres de las doce naves concurrentes:

«Gwendoline», propiedad del mayor Ewing.

«Selene», de Mr. Henderson.

«Aline», del príncipe de Gales.

«Daurtless», de Mr. Popham.

«Vol-au-vent», de Mr. Clarke.

«Anemone», de Mr. Liddell.

«Atlantec», de Mr. Laurence Ames.

«Daun», de Mr. Frank Harris.

«Bridesmaid», de Mr. Buller.

«Genesta», de sir R. Cutton.

«Slenthond», de lord Cecil.

«Mabel», de Mr. Muir.

Los favoritos son «Genesta», cutter de una velocidad extraordinaria: «Atlantic», yole que ha sido construido expresamente para esta carrera, y «Slenthond».

En el momento de la partida, «Genesta» fué el que tomó la delantera, seguido de cerca por «Aline» y «Vol-au-vent».

El príncipe de Gales fué á bordo del «Aline» hasta Harwich.

MADRID 14 DE JUNIO DE 1887

Fiesta de igorrotos

Original fué la fiesta que para tomar posesion de su ranchería celebraron ayer los igorrotos de la Exposicion.

Desde las cuatro y media de la tarde distinguida concurrencia empezó á llegar al Retiro, y desde dicha hora un igorrote con un tambor comenzó á hacer la invitacion para tomar parte en la fiesta.

El negrito Tek inauguró el baile, armado con su lanza y su rodela. Los igorrotos habian levantado un ara para hacer el sacrificio de un cerdo, que permanecía tranquilo ignorando la suerte que le aguardaba. Delante del ara habia una vasija de coco con incienso, y á los lados de ésta dos cráneos humanos en dos palos que formaban pendant con dos vasijas llenas de arroz.

Tek comenzó á simular un ataque al enemigo y una tenaz resistencia. Sus saltos y sus graciosos movimientos fueron muy aplaudidos, tanto por el público como por los igorrotos, que comenzaron á promover un infernal estrépito con su desagradable y monótona música.

Poco despues, tres igorrotos con sus panderos de bronce, dieron varias vueltas de baile en derredor del ara. El que oficiaba de sacerdote, con la mayor gravedad, tomó varios puñados de arroz, que arrojó sobre el público.

El cerdo fué amarrado por las cuatro patas y sujeto en tierra frente al ara; entonces el sacerdote, ó por lo menos el que hacia las veces de tal, tomó un trapo blanco que tenia dibujadas en rojo las armas de los igorrotos y una calavera, y haciendo durante largo rato gestos y contorsiones, se dirigió á donde estaba el cerdo, dió varias vueltas á su alrededor, y seguido por los demás igorrotos en esta danza, fueron á terminarla bebiendo vino; las botellas

las abrían con sus hachas, metiendo dentro los tapones.

Después echaron vino, agua y arroz por las orejas del cerdo y le dieron una fuerte patada en la cabeza.

Es de advertir que en las suaves costumbres igorrotas lo que ayer hicieron con el cerdo suelen efectuarlo con los prisioneros en sus luchas de rancharía contra rancharía; y á la verdad debe ser poco halagüeño para un preso estar oyendo el festín que para darle muerte se celebra.

Para simular ayer la lucha, dos igorrotas fingieron batirse y se acometieron con furia, pinchando las rodela con las lanzas; después comenzó á bailar el vencedor, y cuando ménos se esperaba dió un grito y arrojó la lanza á una distancia de cinco metros sobre el cerdo, con tal tino, que no solo le atravesó el corazón, sino que la lanza clavada quedó vibrando.

Nos hicieron gracia del acto de ofrecer la cabeza de la víctima á la persona más caracterizada de la reunión, y después asaron al animal en una hoguera, dándose un gran festín, que les hizo chuparse de gusto los dedos.

Terminada la fiesta, los moros fingieron un ataque, y lo hicieron tan á lo vivo, que hubo que suprimir las puntas de las lanzas, para que involuntariamente no ocurriera un hecho lamentable.

Le fiesta terminó á las ocho.

La Francia del día

La situación de la vecina República vase haciendo por momentos más grave y difícil.

En el Parlamento se agitan y batallan fieramente diversas fracciones; fuera de aquel, la prensa se desata en improperios contra el actual gabinete, y las masas, compuestas de obreros y estudiantes, miran con hostilidad todo lo que sucede, y solo salen de su marasmo para gritar: ¡Viva Boulanger!

No es esto querer decir que Francia se encuentra en situación tan apurada, como quiere presentarnos la prensa que, por cuestiones de forma política, es enemiga de dicha nación.

Francia en la actualidad no está aquejada de otro mal que del deseo de hacer caer el ministerio Rouvier, que no satisface sus aspiraciones.

Cree á éste incapaz de saber sostener el honor nacional, y por lo tanto la actual cuestión es solo de puro patriotismo.

Solamente que Francia se encuentra minada por elementos, cuya sola misión está reducida á hacer crecer los conflictos, que puedan sobrevenir y á aumentar las dificultades.

Los orleanistas, borbónicos y bonapartistas por un lado, y por otro los anarquistas furibundos, procuran perjudicar en todo lo posible al nuevo gobierno, y al mismo tiempo á la República.

El presidente, Mr. Grevy, que hasta la fecha había sido un dios invulnerable, á quien nadie se atreviera á combatir, comienza á ser víctima de los ataques de los enemigos del ministerio.

Esa inviolabilidad tácita de que hasta la fecha parecía revestido el jefe del Estado, comienza á desaparecer.

Cada ataque que éste recibe es una nueva herida que sufre el prestigio de la república francesa.

Si la situación presente va siguiendo su infausta ruta; si el conflicto se agranda, no sabemos lo que será de Francia.

Esta tiene asegurada una vida próspera y feliz, de continuar la misma regla de

conducta que hasta el día.

Pero hay dos fuerzas que se oponen á que la vecina nación continúe tranquila cimentando su existencia y su poder.

La enemistad de los monárquicos que desean acabar con la forma republicana, y la exaltación de los patriotas que odian á Alemania y desean pronto la anhelada «revancha.»

Los primeros trabajan á la sordina y procuran sembrar la discordia entre sus enemigos; los segundos promueven continuos escándalos y buscan la espada que ha de vengarlos en el día próximo.

Boulanger es para ellos el Mesías que ha de redimir con sangre el honor nacional maltrecho desde la última campaña.

Desean que este general suba al poder, porque saben que su solo deseo es atravesar las fronteras y medir sus fuerzas con el coloso de hierro alemán.

De su pericia militar saben muy poco, pero en cambio se entusiasman, porque demuestra en todos sus actos un gran amor hacia su patria.

Esto jamás puede ser censurable.

Los franceses obran como hombres de honor al desear que su patria se vengue de las ofensas que le han inferido.

Los buenos ciudadanos tienen la obligación de conservar á su patria pura y sin afrenta.

Pero al mismo tiempo que ésta tiene otra más importante: la de no meter á su país en aventuras imposibles y descabelladas.

Los que hoy gritan ¡Viva Boulanger! y ¡Abajo Alemania!, se portan como verdaderos patriotas, si saben que su nación tiene fuerzas suficientes para medirse con la que no hace muchos años la humilló vergonzosamente.

Pero si desconocen el estado del ejército francés, y saben que el país no se encuentra á la suficiente altura para batirse con Alemania, y á pesar de esto gritan pidiendo la guerra, cometen un crimen de lesa patriotismo.

Bien saben á lo que conduce el deseo de la lucha no teniendo elementos suficientes para ella.

En la pasada guerra toda Francia gritaba: ¡A Berlín! ¡A Berlín!, y sucedió que los alemanes, á los pocos meses, desfilaban bajo el arco de la Estrella, que es el tripode guardador del fuego sagrado de París.

Que vean ahora los franceses que desean la lucha, qué es lo que hacen antes de insultar al enemigo y promover la guerra.

Otra derrota sería de terribles resultados para la república, y vergonzosa en grado sumo para una nación que, durante el primer tercio del presente siglo, ha tenido la supremacía guerrera.

Cosas de Suiza

La comisión militar encargada por el Consejo federal suizo de elaborar un proyecto de ordenanzas militares para la ejecución de la ley sobre la landsturm se reunió la semana última en Berna, bajo la presidencia del jefe de aquel departamento militar federal.

El coronel Mr. Feiss, del arma de infantería, dió en esta reunión cuenta de un proyecto completo de organización, en el cual se comprenden todo lo relativo al alistamiento, repartición, armamento y dotación del tercer cuerpo de aquel ejército.

La organización proyectada tendría por base la comuna ó municipio y la formación de cuerpos por compañías. Su cumplimiento y desarrollo serían encomendados á

los cantones bajo la vigilancia de la confederación.

Según el proyecto de Mr. Feiss, cada uno de los noventa y seis departamentos territoriales de la Suiza proporcionaría un batallón de landsturm armado y equipado, compuesto de cuatro compañías de 80 á 200 hombres, según el departamento de que se tratara, y que formaría el primer tercio del efectivo, y además otro batallón de obreros zapadores, que constituiría el segundo tercio, y, finalmente, un tercero y último tercio destinado á los servicios accesorios.

El uniforme, extremadamente sencillo y barato, se compondría de un capote y un sombrero de fieltro con escarapela.

Con motivo del alistamiento últimamente verificado en Suiza, para el censo de la landsturm los anabaptistas se han dirigido en gran número al departamento militar federal solicitando ser eximidos del servicio de las armas, por tenerles prohibida su religión en absoluto el derramamiento de sangre. Al deducir semejante pretensión, han alegado que en el caso de verse obligados á ser soldados tendrían que emigrar en masa á otro país cualquiera.

La misma reclamación han deducido los anabaptistas otras veces, y siempre ha sido tenida en cuenta, habiendo sido los anabaptistas incorporados al servicio de sanidad, en el que han mostrado mucho celo y arrojo.

Otro tanto ocurrirá con los anabaptistas de la landsturm, los cuales serán encargados de un servicio compatible con sus creencias religiosas.

Los preparativos para el tiro federal que se celebrarán en Ginebra el próximo mes de Julio, avanzan rápidamente.

La población se dispone á recibir dignamente á los numerosos huéspedes que de todos los lados de Suiza acudirán con objeto de tomar parte en la fiesta.

En la explanada de Plain-Palais se levantan ya, casi del todo terminadas, las diferentes construcciones propias de la solemnidad: una inmensa cantina, rodeada de sus accesorios, como son cocinas, almacenes, despachos, etc.; dos hermosos pabellones, destinados el uno para la adjudicación de los premios, y el otro para recepciones y lugar de descanso; por fin, una anchurosa cervecería, delante de la cual corre una cascada, cuya frescura no dejará de atraer á los concurrentes al tiro en los días de Julio y Agosto en que éste se ha de verificar bajo los ardores tórridos de un verano como el que se va anunciando.

A pocos pasos de la cascada se encuentra el «stand» del tiro, sitio de reunión de los tiradores, calculado por 150 de estos y dotado de los convenientes blancos con todas las garantías de seguridad.

Con ocasión de estos preparativos, la opinión pública se ha alarmado un tanto al averiguarse que se disponían corridas de toros para los días del tiro federal y que las autoridades ya habían aprobado este punto del programa.

Pero se ha tranquilizado todo el mundo. El comité de la fiesta se ha apresurado á declarar que las tales corridas no tendrán nada común con los espectáculos sangrientos que se dan en los circos taurinos de España.

Serán simples ejercicios gimnásticos entre «toreadores» y toros, semejantes á los que con tanto éxito se verificaron hace poco en el hipódromo de París.

«Pamplina para los canarios»,—que daría cualquier aficionado de nuestras plazas.

Gaceta

Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:

A las nueve de la mañana 27° centígrados. A las tres de la tarde 26°5°.

La máxima fué de 28°5° y la mínima de 19°.

El barómetro á 0° marcaba á las nueve de la mañana 751·8 y á las tres de la tarde 752·7.

Variable.

Sanidad marítima

Nuestro apreciable amigo D. Gabriel Sorá, Director del Lazareto de este puerto, ha sido destinado á la Carraca por ser plaza de la categoría que según la clasificación de sus méritos y servicios le corresponde; y D. Ramon Perales, Director de Sanidad de este puerto, ha sido destinado al de Algeciras.

El puerto de Ibiza

Sabe un colega palmesano que en breve empezará la limpia de aquel puerto. Parece que el contratista se propone dar gran impulso á los trabajos.

¡Ay, qué envidia!

Lotería

En el sorteo celebrado en Madrid el día 17 del han obtenido premio de 500 pesetas los billetes números 6.801, 6.842 y 6.845 despachados en la Administración de Loterías de esta ciudad número 5; y con igual premio que los anteriores los números 4.838 y 7.957 despachados en la del número 6.

Palacios de justicia

Con satisfacción reproducimos de un periódico de Madrid lo que sigue:

«La instalación de todos los juzgados de primera instancia con el decoro debido, será pronto un hecho. El señor Presidente del Tribunal Supremo, con gran celo, parece que se ocupa de este particular, y ha dado las órdenes convenientes, con objeto de que todos los juzgados se constituyan en sitios verdaderamente dignos para poder administrar justicia.»

¿Será verdad tanta belleza? Por lo mismo que es excelente el pensamiento, nos resistimos á creer que sea pronto un hecho, como se asegura.

¡Ojalá nos engañemos!

Uniforme

El que usarán los individuos del nuevo Cuerpo de seguridad que empezará á prestar servicio el día 1.º del mes próximo, consistirá en guerrera con botones y hombreras de metal blanco, teresiana y pantalón negro, sable y revólver. Vestirán de paisano los inspectores é individuos del Cuerpo de vigilancia.

Baile

Con motivo de la verbena de San Juan, á las nueve de la noche de mañana el casino «Circo Industrial» dará un baile en su espacioso patio. Promete estar muy concurrida esta fiesta.

Viaje feliz

A las cinco y media de esta madrugada ha llegado á Barcelona el vapor «Nuevo-Mahónés», que ha tenido una magnífica travesía.

Baños

Como el calor arrécía que es un primer, los baños del Hospital civil comienzan á verse muy concurridos.

Fallo

La Sección segunda de lo Criminal de la Excm. Audiencia de este Distrito ha condenado á la pena de dos meses y un día de arresto mayor á un vecino de San Luis sobre hurto de un carnero.

Telon de anuncios

Terminado el que D. José Ramon ha pintado para el teatro de verano de Ciudadela, en la tarde de hoy será llevado á dicha ciudad, á fin de estrenarlo mañana.

Exportacion

Para Alcudia fueron embarcadas ayer 33 cabezas ganado vacuno y hoy lo ha sido para Palma 66 vacuno y 5 lanar.

La fiesta de San Juan

Parece que este año serán muchas las familias de Mahon que asistirán á la magnífica fiesta que pasado mañana debe celebrarse en Ciudadela en obsequio del Bautista. Hoy han salido ya para dicha ciudad varios coches y mañana lo verificarán algunos más todavía.

Son muchas

Dice un periódico catalán que en el gran bazar de «El Siglo» se han vendido en cuatro días cinco mil americanas para caballero, al precio de seis pesetas, y son muchos los que quedan esperando otra remesa para adquirir una prenda tan económica.

Tabacos

El día 30 del corriente hará entrega el Estado al Banco de España de todas las dependencias correspondientes al ramo de tabacos.

Aquel establecimiento aceptará y utilizará, por el momento, el personal de Hacienda afecto en la actualidad á las administraciones y expendedorías de tabacos, corriendo de su cuenta, naturalmente, el pago de los haberes que les correspondan.

Obligaciones de aduanas de Cuba

La «Gaceta» ha publicado un decreto del ministerio de Ultramar, disponiendo que desde 1.º de Julio próximo se procederá al pago por el Banco Español de la isla de Cuba, de la cantidad total que representan las obligaciones de Aduanas de la isla de Cuba que, procedentes de la emisión de 1878, queden en circulación en aquella fecha, quedando desde ella relevado el Tesoro del pago de intereses por el tiempo que transcurra hasta su presentación al reembolso.

Solicitud

Segun leemos en «El Imparcial», la Asociación General de Ganaderos ha resuelto dirigirse oficialmente á los diputados y senadores en particular, ó colectivamente á las Cortes, en solicitud de que sea aprobada la proposición de la ley del conde de Toreno, sobre imposición de un derecho transitorio á los ganados y carnes que se importen en la Península y Baleares.

La respetable corporación prescinde de todo espíritu político y atiende no más al bien de la industria pecuaria, por lo cual firmarán el documento los individuos afiliados á todos los partidos.

Caridad cristiana

En Inca, pueblo de Mallorca, se trata de la fundación de un Hospicio. La idea la vertió el Rector de aquella parroquia desde la cátedra del Espíritu Santo y fué acogida

con general aplauso, así por las personas pudientes, como por las clases necesitadas; y tal es el entusiasmo que ha despertado, que algunos quieren darle mayor extensión al asilo, para que sea al mismo tiempo Hospicio y Hospital.

Dictámen

La Comisión del Senado acerca de la proposición de ley de aranceles de Registradores, ha acordado emitir dictámen «autorizando al gobierno para reformarles, estableciendo cuotas graduales, en relación con el valor de las fincas, ó de los derechos que pesen sobre estas.» Así lo publica un periódico de Madrid.

Toros

Sabe «El Isleño» de Palma que no es cierto que se piense en dar corrida el 24 de este mes. Se dará el 10 de Julio con seis toros del Colmenar, la cuadrilla del afamado matador *Cara-Ancha* y otra que alternará con esta, que aun no se sabe cual será.

El reo Galeote

Ha dirigido un comunicado á un periódico madrileño, lamentándose de que no se haya publicado una carta que ha remitido al Papa y otra á los españoles, que obligarían á los tribunales, no solo á ponerle en libertad, sino á darle una satisfacción, una reparación y una indemnización.

¡Buenas serian las cartas!

Defuncion

Segun telegrama que publica «La Iberia», ha muerto en Viena el célebre prestidigitador Mr. Hermann, cuya habilidad era objeto de admiración universal. R. I. P.

Superiora general

En París acaba de tener lugar la elección de superiora general de las monjas de San Vicente de Paul.

Han tomado parte en la votación 932 monjas, en representación de las 25,000 que comprende la órden en todo el mundo.

«Durante la votación estuvo expuesto el Santísimo Sacramento en la capilla de la comunidad de París, donde se reunieron las 932 monjas electoras. Despues de rezar las oraciones acostumbradas, el Superior general de la Orden declaró abierta la votación, y propuso dos nombres, dejando, sin embargo, en completa libertad al cuerpo electoral monjil para que votase á quien tuviera por conveniente.

La elección duró tres horas. Terminado el escrutinio, subió al púlpito el Superior general y declaró que habiendo obtenido la hermana Haward gran mayoría, quedaba proclamada Superiora general.»

La nueva superiora general tomó asiento á la entrada del coro, y por delante de ella desfilaron todas las religiosas, besándole la mano en señal de obediencia.

Pasajeros

Los salidos esta tarde para Palma á bordo del vapor-correo «Menorca» son los siguientes:

Blotta Raffaele, Jannuzzi Francesco, Juan Beltran, Pedro Caules, Antonio Roselló. Ana M.ª Pastor y dos hijos, Catalina Sastre, Inés Huguet, José Forteza, Manuel Paeras, Márcos Vidal, Juan Pelegrí, Juan Ferrer, Gabriel Pons, Bartolomé Vidal, Tomás Simon Oliveras, Magdalena Seguí, José Salas esposa, un niño de pecho y un cuñado, Antonio Pocoví, Francisco Arboi, dos sargentos.—Total 27.

PALMA 20 DE JUNIO

«El Palmesano» acaba de publicar con el título de «Un atropello mayúsculo» un vehemente artículo relatando lo que pasó al diputado provincial D. Francisco Morillo con motivo de la licencia que pidió y obtuvo.

Hé aquí unos párrafos.

«El diputado provincial por el distrito de Menorca, D. Francisco Morillo y Seguí, á quien le está encomendada en la actualidad la representación de su distrito en la Comisión provincial, deseaba marchar á su casa, á donde le llamaban asuntos de su particular interés, y condecorador de los deberes de su cargo, y fiel cumplidor de todos los preceptos legales, quiso que su ausencia fuese autorizada cumplidamente en la forma que aquellos establecen, y al efecto solicitó y obtuvo el día 11 de los corrientes, la necesaria licencia, que fué concedida por la Comisión provincial. El Sr. Morillo pensaba hacer uso de su licencia saliendo para Mahon en el vapor correo del lunes 13, pero circunstancias especiales que no importan sino al mismo interesado, le obligaron á cambiar de resolución el mismo día, determinando quedarse en Palma algunos más, y de ahí que se viese en la imposibilidad de marchar en el expresado vapor.

Resolvió, pues, permanecer aquí más tiempo, dejando para luego el determinar si le convenia ó no, hacer uso de la licencia concedida, y ya tenia resuelto en su ánimo el no marcharse hasta más adelante á su casa, y renunciar por tanto, la licencia, cuando el Gobernador de la Provincia, invadiendo el terreno del derecho particular y personalísimo del diputado Morillo, confundiendo lastimosamente el derecho que la licencia le concedia con la obligación de hacer uso de la misma, que en manera alguna existia, resolvió sin más ni más, y porque así le plugo, oficiar á Morillo el 16 por la noche, comunicándole la licencia concedida por la Comisión provincial, y erigiéndose al propio tiempo por su propia autoridad, en árbitro de las acciones y conducta del diputado menorquín, acordó que éste fuese reemplazado desde el día siguiente, por su sustituto en la Comisión, sin tener en cuenta para nada la voluntad del interesado en hacer ó dejar de hacer uso de la licencia y en comenzar á usarla el día que le pareciese bien, ya que él era el único, exclusivamente el único que tenia derecho de hacerlo.

Y así las cosas, cuando D. Francisco Morillo se presentó ayer viernes en el palacio de la Diputación para tomar parte en los acuerdos de la Comisión provincial en los importantes asuntos que estaba llamada á conocer y fallar, se encontró con que su asiento se hallaba ocupado y que sin él saberlo, y lo que es más, sin quererlo siquiera, estaba usando de la licencia, porque así lo tenia por conveniente el excelentísimo Sr. E. Arturo de Madrid Dávila, que á lo que parece, al igual del ilustre caudillo de la antigua Unión liberal, no está muy dispuesto á morir de «empacho de legalidad.»

Contra esto basta decir, si no mienten nuestros informes:

1.º Que segun la R. O. de 10 de Mayo último no depende de la voluntad del vocal de la comisión provincial que solicita una licencia hacer uso de ella cuando le plazca sino que corresponde al Sr. Gobernador ejecutar el acuerdo de la corporación llamando al sustituto para que ocupe el puesto antes de ausentarse el solicitante pues así lo exige el organismo de aquel cuerpo provincial y la permanencia de funciones en que se hallan los individuos que componen.

2.º Que como consecuencia de la licencia solicitada y del acuerdo ejecutado dia 16, llamó el Sr. Gobernador al suplente del Sr. Morillo y le posesionó del cargo el mismo dia 16, ejecutando, lo acordado por la Comisión provincial.

3.º Que el Sr. Morillo se presentó minutos antes de comenzar la sesión del 17 cuando se hallaban presentes todos los vocales, diciendo que no deseaba ya hacer uso de la licencia y pretendiendo que en el acto y sin más trámites se le permitiese ocupar su puesto lanzando de él á otro Diputado que habia acudido en cumplimiento de su deber, pretension que nadie de los presentes pudo apoyar, porque la nueva instancia debía hacerse á la Comisión, acordar esta en sesión, transmitir el acuerdo al Sr. Gobernador y el Sr. Gobernador ejecutar lo resuelto, dando nuevamente posesion al Sr. Morillo y dejando sin efecto lo que se habia otorgado á su suplente.

4.º Y que habiendo preguntado uno de los vocales de la comisión provincial, el dia en que solicitó la licencia el señor Morillo, si debía comenzar á usarla cuando tuviese por conveniente ó cuando el señor Gobernador ejecutase el acuerdo, contestó otro vocal, que figura en el partido conservador, que indudablemente debía entenderse se inauguraba la licencia en cuanto fuese ejecutado el acuerdo, opinion aceptada por todos los presentes y especialmente por el Sr. Morillo.»

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 21.—10'45 n.

La recepción celebrada en casa del Ministro plenipotenciario de Inglaterra en obsequio de la Reina Victoria, ha sido muy lucida, habiendo asistido á ella S. A. la Infanta Isabel y muchos prohombres políticos.

Madrid 21.—11'30 n.

Las fiestas verificadas en Londres han sido lucidísimas. El gentío era inmenso; el tiempo favorable. Los telegramas hablan de insolaciones y asfixias. Fueron aclamados con entusiasmo S. M. la Reina y el Príncipe heredero.

Madrid 21.—11'35 n.

Ha quedado aprobado en el Congreso el presupuesto de ingresos, el que se ha remitido inmediatamente al Senado, donde comenzó la discusión de sus artículos. Se aprobaron seis y mañana se aprobarán los restantes.

Madrid 22.—11 m.

Han surgido disidencias contra los zorrillistas de Barcelona, que estaban reunidos ayer para constituir comité. Muchos se retiraron de la sesión, capitaneados por el Sr. Maravell. Los disidentes tratan de fundar un círculo.

Madrid 22.—11'45 m.

«El Imparcial» despues de consignar que ha visto con aplauso la reforma de la ley electoral de Ultramar, añade que hubiera sido mejor que al mismo tiempo se hubiese modificado la capacidad electoral en la península.

Madrid 22.—10'45 m.

Ha llegado á Tanger el vapor Legaspi conduciendo un regalo para el Sultan de Marruecos.

Se halla gravemente enfermo de un ataque cerebral, el Sr. Estebanez, ex-ministro de la Guerra en tiempo de la República, quien llegó hace poco á París procedente de América.

Madrid 22.

4 p. ∞ Interior. 66'25
4 p. ∞ amortizable. 83'15

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

Tercianias y cuartanas

Con la *Pocion Febrífuga* se curan radicalmente por rebeldes que sean, sin necesidad de mudar de aires ni privarse de alimento alguno. Tómese como indica el prospecto que acompaña cada caja. Seis años de éxito sin haber faltado jamás.

Para tercianias 5 pesetas y 10 para cuartanas.

Catarros, Tos, Asma, Bronquitis

Se cura con las tan celebradas *Píldoras Maravillosas*.

Cada caja contiene 12 píldoras al precio de 60 céntimos de peseta.

Solucion Hernandina

Único reconstituyente seguro de las fuerzas pérdidas abre el apetito, cura los vómitos de las embarazadas, la diarrea, el escrofulismo, etc., etc., está recomendada por eminencias médicas.

Su consumo es extraordinario atendidas sus excelentes cualidades.

Cada frasco lleva un prospecto, su precio 3 pesetas.

Licor de Brea Quino-Fenicado

Preciosa preparacion que reúne á la vez *brea*, *quina* y *ácido fénico*, tres sustancias tan recomendadas en la terapéutica.

Este incororable medicamento apula el simple Licor de Brea tan usado hoy, pues sus virtudes son maravillosas en las *afecciones pulmonares*, circulacion y secrecion de las membranas mucosas, catarrhos bronquiales, desinfecta y purifica las mucosas de las vias respiratorias, calma los trastornos de la tos y facilita las expectoraciones difíciles. Úsese el Licor de Brea Quino-Fenicado y no se tema la tisis.

Cada frasco lleva un prospecto. Precio del frasco 2 pesetas.

Esencia de Zarzaparrilla

concentrada

Esta pura y legítima Esencia es la única que debe tomarse por ser garantida, pues abundan Esencias de zarzaparrilla falsas, que se espandan á infimos precios de autores desconocidos y prohibidas por tanto por la ley.

Los benéficos resultados de mi Esencia de zarzaparrilla concentrada, se tocan luego de tomarse.

Frasco grande 4 pesetas y pequeño 75 céntimos de peseta.

Exijir siempre en todos estos preparados el apellido, farmacia y marca de fábrica de Hernandez, Alayor.

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías.

Seccion comercial

Barcelona 21.—2'50 t.

4 por ciento int.	66'75
4 por ciento Exterior.	68'50
4 por ciento amortizable.. . . .	82'00
B. H. de Cuba emision de 1880.	100'87
B. H. de Cuba id. de 1886.	95'75
B. H. Colonial.	47'12
F. C. de Barcelona á Francia	36'30
F. C. del N. de España	74'50
Oenses	11'50
F. C. Tarrag. B. y Francia.	60'12
F. Norte.	75'50
Id. C. de Medina á O. y Vigo.	31'87
Id. Almansa.	68'75
Obligaciones Trasatlántica.	96'00
Léridas adheridas.. . . .	67'75

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Paulino obispo y confesor.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

de la Amargura en S. Francisco.

En la parroquial iglesia de Sta. María, hoy por la noche se dará principio á un devoto y solemne Novenario consagrado al Adorable Corazon de Jesús, en desagravio de las muchas ofensas que recibe, como tambien á intencion del Soberano Pontífice Leon XIII en su gran Jubileo Sacerdotal; habrá esposicion de S. D. M. y sermon que dirá todos los dias el Rdo. P. Tiburcio Valero de la Compañía de Jesús.

Mañana al caer de la tarde, y en la iglesia de S. Juan Bautista en el Pla dels Vergers. se cantarán solemnes Completas y los Gozos en honor del Precursor del Señor.

Viernes á las 5 misa rezada como se acostumbra todos los años.

Santo de mañana

S. Juan presbítero y mártir.

Movimiento del Puerto.

Despachados el 21

Para Palma vapor-correo *Menorca* capitán D. Francisco Cardona con 17 trips. efs. y la correspondencia.

ANUNCIOS

D. Monserrate García Sanchez

Juez de primera instancia del partido de Mahon.

Hago saber: Que el día catorce de Julio próximo á las once de la mañana se venderá en pública subasta á voluntad de sus dueños en la audiencia de este Juzgado siendo la postura competente, la casa número setenta de la calle del Arraval de esta ciudad procedente de la testamentaria de D. Ildefonso Hernandez y Coll, bajo el tipo de nueve mil pesetas; en la inteligencia que los licitadores deberán exhibir su cédula personal y depositar el 10 por 100 del avalúo, verificándose dicha subasta con arreglo al pliego de condiciones que obra en la Escribania del infrascrito actuario; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy dado en el juicio de testamentaria de dicho finado pendiente en este Juzgado.

Mahon 7 de Junio de 1887.—Monserrate García Sanchez.—Ante mí Lorenzo G. Pons Esno.

San Juan

Para la festividad de dicho Santo se están ya confeccionando una gran variedad de finos Dulces y los muy excelentes Peces y Torteles.

Avisando con algunas horas de anticipacion se admiten toda clase de encargos como son ramilletes platos montados Bolevanos etc. etc., los que por mayor comodidad de nuestros favorecedores serán llevados á domicilio.

CONFITERIA LA PALMA

17 HANNOVER 17

SUBASTA

El dia 24 del corriente, á las 11 de su mañana se venderá en licitacion verbal, siempre que la postura fuere del agrado de sus dueños, una casa situada en esta ciudad calle Cos de Gracia n.º 31

El acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Pedro Orfila quien enterará de los títulos y condiciones para la venta.

A los padres de familia

Redencion de quintas

Entre las diferentes combinaciones á que se presenta la benéfica institucion de *Seguros sobre la Vida*, se halla la de las de plazo fijo aplicadas á la redencion del servicio militar que se obtiene, con tantas mas ventajas cuanto menor sea la edad del niño en cuyo beneficio se haga el Seguro.

Para informes y detalles dirigirse al representante de la *«Prevision»* en Menorca D. Pascual José Hernandez.—Arra-valéta 3. MAHON.

VINO

En bajamar, Anden de Levante número 17, y por estar el número cubierto con una cortina, se señala la casa con un ramo grande de mata, hay para vender vino de Mallorca de superior calidad á 14 céntimos de escudo el Litro.

VENTA

El martes dia 28 del actual, á las once de la mañana, tendrá lugar en el despacho del notario D. Pedro Orfila y Pons. (Plaza de la Constitucion n.º 14) la venta en pública subasta de la casa n.º 35 de la calle de Gracia de esta ciudad.

El pliego de condiciones y el título de propiedad se hallan de manifiesto en la referida Notaría, para las personas que gusten tomar parte en la licitacion de la finca consabida.

CERNEDERO

Hay uno para vender. Para informes calle de la Iglesia n.º 15, horno.

PARA ALQUILAR

El piso segundo de la Casa calle Deyá n.º 1.
Informarán Paseo de la Miranda n.º 2 principal.

RECIBOS DE ALQUILER

Forma una libreta de doce recibos talonarios que se vende en la imprenta de EL BIEN PÚBLICO, calle del Bastion n.º 39, Precio de 4 céntimos de escudo una.

GRAN OCASION

COMERCIO DE MR. PRADERE

Deseoso que los caballeros puedan usar en estos dias de fiesta una camisa blanca ó de color de clase superior y que gasten poco, ha recibido un elegante surtido de camisas, lo que hace público para el quiera aprovechar la ganga.

Fijaos bien en los precios

Camisas color cretona á 7 reales vellon una.

» » percal á 14 id. id. id.

» blancas finas á 7 id. id. id.

» » » á 10 id. id. id.

» » cuello pechera y puño de hilo á 12 id. id. id.

» blanca id. id. id. á 16 id. id. id.

» » id. id. id. á 18 id. id. id.

» » id. id. id. á 20 id. id. id.

Anteojos y lentes ahumados desde 3 reales vn. hasta 30.

NO EQUIVOCARSE

Calle Nueva n.º 19.

GRAN FÁBRICA

de gaseosas y sifones

DE

JUAN PONS NIN

GUESTA DE LA ABUNDANCIA

En esta fábrica se encontrará un gran depósito de las muy acreditadas cervezas alemanas. Con tapon porcelana á 9 reales vellon docena puestos á domicilio y de las mismas clases tapon corcho.

Gaseosas tapon corcho 6 reales vellon docena.

Gaseosas sifon espumosas dulces 6 reales vellon docena.

Sifon agua de Seltz á 6 céntimos escudo uno.

Medio sifon 3 id. id.

Para comodidad de sus parroquianos el dueño de este establecimiento lo pondrá por el mismo precio todo á domicilio á casas particulares, de las personas que lo soliciten bastando para ello mandar nota de pedido ó recado á la fábrica ó al Conductor de la citada bebida.

GRAN CONVENIENCIA

PARA LOS MAESTROS

ZAPATEROS, MODISTAS, SASTRES Y COSTURERAS

Carretes hilo maquina (Marca Cabreta legítima) 500 yards 11 rs. paquete.

Carretes seda negra desde el n.º 12 al 30 á 84 rs. caja.

Carretes seda blanca desde el n.º 16 al 26 á 110 rs. caja.

Carretes hilo maquina (Marca Cabreta legítima) 200 yards á 5 rs. paquete.

Medias hechas á mano para niña y señora desde 4 á 10 rs. par.

Calzetas hechas á mano para niños y caballeros desde 2 á 5 rs. par.

Cajas ovillos algodon crochet colores surtidos 10 rs. caja.

Se ha recibido 1000 Cajas algodon ovillos crochet blanco de la acreditada marca

ANCORA

á los precios siguientes:

N.º 10 Caja de 10 ovillos algodon crochet	11 rs. vn.	N.º 60 Caja de 10 ovillo algodon crochet	16 rs. vn.
20 " " " " "	11'50 "	70 " " " " "	18 "
30 " " " " "	12 "	80 " " " " "	20'50 "
40 " " " " "	13 "	90 " " " " "	24 "
50 " " " " "	14 "	100 " " " " "	28 "

DROGUERÍA MAHONESA de Martin Valls, Hannover,